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ЗА ЛЮДЕЙ ДОНБАССА:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

СРЕДА
Гагарина 
обиделась?

Горбуша 
порадует

Больше 
китайцев

Знаменитое шоу 
«Голос» снова 
в эфире и готово 
удивлять с. 13

Эксперты 
уверены: 
рекордный улов 
рыбы приведет 
к снижению цен 
на нее с. 7

Что ждет 
российский 
авторынок 
в 2024 году с. 15

Вчера стало известно 
еще о восьми постра-
давших от тренингов 
предпринимателя Аяза 
Шабутдинова (на фото 
внизу). Тем временем
знаменитую продавщи-
цу «марафонов сча-
стья» Блиновскую от-
правили в камеру c. 11

РЕЗОНАНС

В столицу с 20-й по счету победой 
и сразу тремя чемпионскими 
титулами вернулся российский 
боксер Артур Бетербиев с. 12 

Перед 
каждым 
боем 
звоню 
маме 

20 марта 2021 года. Артур Бетербиев во время поединка со спортсменом из Германии Адамом Дайнесом на арене дворца спорта «Мегаспорт» в Москве 
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■ Единая навигация по-
явилась на всех автовок-
залах Москвы. Подроб-
ности вчера сообщили 
в столичном Департа-
менте транспорта. 
За три года в столице устано-
вили более 350 указателей 
на всех пяти современных 
автовокзалах. Таким обра-
зом, обновление сети полно-
стью завершено. 
К примеру, на самом новом 
автовокзале «Красногвар-
дейский» установили более 
60 элементов навигации 

и информационных табло. 
Здесь появилась поэтажная 
схема автовокзала с понят-
ными обозначениями всех 
элементов инфраструкту-
ры. Также здесь работают 
комфортный зал ожидания, 
комната матери и ребенка, 
камера хранения багажа, 
кафе. На схеме они обозна-
чаются специальными пик-
тограммами. 
— Мы сделали обновлен-
ную навигацию в общей 
стилистике Московского 
транспорта на вокзале. Про-
должаем делать поездки 
комфортнее, — рассказал 
заммэра по вопросам транс-
порта Максим Ликсутов.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Навигация

Простая 
схема

■ Московские централь-
ные диаметры улучша-
ют свою инфраструкту-
ру: на действующих на-
правлениях появляются 
новые станции. 
Маршруты, соединившие 
столицу и Подмосковье, 
стали неотъемлемой частью 
транспортного каркаса всей 
Московской агломерации. 
Современные поезда — 
«Иволги», ЭП2Д и «Аэроэк-
спрессы» уже привычны для 
передвижения миллионов 
людей. При этом инфра-
структура диаметров по-
стоянно совершенствуется. 
Только в прошлом году на 
базе станций было созда-
но 13 городских вокзалов. 
В планах властей и «Россий-
ских железных дорог» от-
крыть новые объекты.
Начнем с первого маршру-
та и одного из его централь-

ных элементов  — Белорус-
ского вокзала. Здесь уже 
останавливаются поезда 
первого и второго диаме-
тров. В планах — расши-
рение имеющейся инфра-
структуры и запуск нового 
вестибюля. По задумке 
специалистов, он свяжет 
первый и четвертый Мо-
сковские центральные диа-
метры и облегчит пересадку 
пассажиров между двумя 
маршрутами. 
Еще один вестибюль доба-
вят «Лианозово». Городской 
вокзал получит три лифта 
и столько же эскалаторов. 
У вестибюля устроят лест-
ницы с подогревом сту-
пенек и удобные выходы 
к автобусным остановкам. 

В столичной под-
земке стартует 
новая програм-
ма экскурсий. 
Первая прошла 
сегодня — запи-
савшимся на по-
знавательную 
встречу показали 
работу электро-
депо «Лихобо-
ры». А уже 26 ян-
варя состоится 
первая ночная 
экскурсия. Ее го-
стям покажут 
ретропоезд.

Тем
време-
нем

Соорудят подземный тран-
зитный переход, чтобы 
жители соседних районов 
Лианозово, Дмитровский 
и Восточное Дегунино мог-
ли переходить через желез-
ную дорогу.
На МЦД-2 модернизация 
з атронет  «Щербинку». 
На станции обновят систе-
мы вентиляции и кондици-
онирования, поставят пан-
дусы, эскалаторы и лифты. 
В пассажирском термина-

ле разместят кассы, тур-
никеты, залы ожидания 
с туалетными комнатами. 
Также здесь проложат под-
земный переход в районе 
дома № 8 по Новостроев-
ской улице, построят кры-
тый мост-конкорс с турни-
кетами.
Будущим вокзалом станет 
и платформа «Митьково» 
на МЦД-3. Ее обустроят на 
соединительной ветви Ка-
занского и Ленинградско-

го радиальных направле-
ний и свяжут пешеходным 
маршрутом со станцией 
метро «Сокольники».
На четвертом маршруте ин-
фраструктуру создадут на 
станции «Тестовская», доба-
вив ей северный вестибюль, 
и на «Кутузовской», которая 
получит удобную связку 
с одноименной станцией 
Филевской линии метро.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Поезда Московского центрального диаметра на станции «Белорусская»

Цифра

станций действуют 
на четырех Москов-
ских центральных ди-
аметрах. Планируют 
построить МЦД-5. 

1 3 6

А из нашего окна 
станция уже видна
Диаметры получат новую инфраструктуру

в планах на год — по-
строить вестибюль 
станции «Деловой 
центр» МЦК для связ-
ки с МЦД-4. В нем 
предусмотрено разме-
щение лифтов и эска-
латоров.

Кстати,

Знаете ли вы, что

в будущем власти пла-
нируют проложить 
МЦД-5. В составе это-
го диаметра намерены 
построить 39 станций, 
11 из которых ста-
нут пересадочными 
на другие станции 
МЦД, а также метро 
и МЦК. 

В прошлом 
году на базе 
МЦД было 
создано 
13 вокзалов 

Поэтажная схема автовокзала «Красногвардейский» 
поможет пассажирам быстро сориентироваться
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■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин осмо-
трел ход строительства 
эстакады-съезда с Мо-
сковского скоростного 
диаметра на Каширское 
шоссе и подвел итоги 
работы органов ЗАГС 
в 2023 году.
Московский скоростной ди-
аметр (МСД) вошел в трой-
ку самых популярных трасс 
в столице. Сергей Собянин 
сообщил, что ежедневно 
им пользуются порядка 
400 тысяч автомобилистов. 
Благодаря МСД время на 
дорогу по некоторым на-
правлениям снизилось на 
25–50 процентов, а участки 

Садового кольца, Третье-
го транспортного кольца 
и МКАД разгрузились до 
15 процентов.
— Основной ход МСД мы за-
пустили в сентябре 2023-го. 
Теперь работаем над повы-
шением эффективности 
трассы, интегрируем ее 
в улично-дорожную сеть, — 
отметил глава города во вре-
мя осмотра транспортного 
объекта.

Важный проект
Один из проектов, над ко-
торым сейчас ведется рабо-
та, — прямой съезд с МСД 
на Каширское шоссе в сто-
рону области. Мэр Москвы 
заявил, что его планируется 
открыть этой осенью.
— Задача достаточно слож-
ная. Эстакада строится над 
железнодорожными путя-
ми, и мы должны вести ра-
боты без ограничения дви-

жения поездов, — сказал 
Сергей Собянин.
Кроме того, добавил мэр, 
специалисты переложат де-
сятки километров коммуни-
каций, построят подземный 
пешеходный переход. 
— Новый маршрут почти 
вдвое сократит перепробег 
автотранспорта на этом 
участке и разгрузит сосед-
ние магистрали. Улучшит-
ся доступность районов 
Москворечье-Сабурово, 
Царицыно, Орехово-Бо-
рисово Северное и Брате-

ево, — подчеркнул глава 
города. 
На объекте сейчас задей-
с т в о в а н ы  3 0 0  ч е л о в е к 
и 60 единиц техники, уточ-
нил Олег Пирогов, генераль-
ный директор ООО «ФСК 
«Мостоотряд-47».

Крепкий союз
Московские загсы ежеднев-
но регистрируют новые со-
юзы и делают запоминаю-
щимся для молодоженов их 
день. 

— Только в прошлом году 
в городе создали свыше 86,5 
тысячи семей. Чаще всего 
для торжественных церемо-
ний среди выездных площа-
док выбирали башню «ОКО» 
и особняк Спиридонова, — 
сообщил Сергей Собянин.
Традиционно самыми по-
пулярными месяцами для 
свадеб по итогам 2023 го-
да стали летние. В августе 
и июле поженились 11 523 
и 11 396 пар соответствен-
но. Июнь выбрали для тор-
жества 10 276 пар.

Сергей Собянин осмотрел ход 
строительства новой эстакады

Август стал 
самым по-
пулярным 
месяцем 
для свадеб 

Экология

■ Хвою новогодней ели, 
которая все зимние 
праздники украшала 
Соборную площадь 
Кремля, передали в Мо-
сковский зоопарк. Она 
пойдет на обустройство 
вольеров животных.
Экопроект «Вторая жизнь 
кремлевской новогодней 
ели» реализуется с 2015 го-
да. Хвойное дерево после 
праздников не выбрасы-
вают на свалку, а находят 
ему полезное применение. 
В этом году хвойные ветки 

привезли подопечным Мо-
сковского зоопарка.
— Хвоя пойдет на улуч-
шение и благоустройство 
среды, в которой обитают 
животные, — рассказал ис-
полнительный директор 
Московского областного 
отделения Всероссийского 
общества охраны природы 
Ярослав Вольпин. — Кто-то 
из них будет грызть или то-
чить о древесину когти, кто-
то играть, а кто-то — лежать 
на мягкой подстилке и на-
слаждаться запахом.

Ветки кремлевской елки 
послужат животным

22 января. Зубрам в Московском зоопарке подарили 
ветки новогодних елок

Елку для украшения Собор-
ной площади Кремля по тра-
диции, которая сложилась 
в 2007 году, ищут в лесах 
Подмосковья. В конце про-
шлого года из 30 претенден-
ток выбрали ту, что больше 
80 лет росла в Щелкове. За 
это время она вытянулась 
вверх на 25 метров. Диаметр 
ствола составил 60 сантиме-
тров, а размах ее пушистых 
веток достигал 10 метров.
В зоопарк передали имен-
но еловые ветки, которыми 
украсили вольеры. Впро-
чем, для животных это не 
столько предмет интерьера, 
сколько игрушка и полез-
ное лакомство. По словам 
специалистов, хвоя богата 
витамином С, каротином 

и разными аминокислота-
ми. Вкус «Нового года» осо-
бенно нравится, например, 
винторогим козлам, голу-
бым баранам, азиатским 
слонам и капибарам.
Ствол кремлевской елки 
также не пропадет — из не-
го сделают деревянные суве-
ниры. Кроме того, экологи 
собрали с новогоднего де-
рева шишки. Теперь из них 
с помощью специальной 
центрифуги получат семена.
— Каждый год мы собираем 
где-то 10 тысяч семян, — 
уточнил Вольпин.
Из этих семян выращивают 
саженцы, которые потом 
высаживают в лесах.
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

23 января. Мэр 
Москвы Сергей 
Собянин (в центре) 
осмотрел 
строящуюся 
эстакаду-съезд 
с Московского 
скоростного 
диаметра 
на Каширское шоссе

Активное развитие
Больше 380 километров автодорог и 40 пешеход-
ных переходов построено в ТиНАО с 2012 года. 
Сергей Собянин отметил, что только в прошедшем 
году проложили свыше 36 километров. Осенью 
запущено движение по трассе Варшавское шоссе — 
Андреевское — Яковлево. Помимо дороги возведе-
ны три искусственных сооружения: путепровод че-
рез железнодорожные пути Курского направления, 
эстакада вдоль Варшавского шоссе и мост через 
Десну. Кроме того, в конце года закончили строи-
тельство дублера Боровского шоссе. Он улучшил 
доступность станции «Новопеределкино».

Доедем вдвое 
быстрее

Интересно, что большин-
ство молодоженов — 64 про-
цента — воспользовались 
онлайн-сервисами подачи 
заявления о заключении 
брака через портал государ-
ственных услуг и на портале 
mos.ru. Решение о свадьбе 
чаще всего принимали в ян-
варе, марте и июле. В эти 
месяцы загсы получили 
10 тысяч заявлений. В тор-
жественной обстановке от-
ношения зарегистрировали 
59 процентов пар.

Установили рекорд
Подвели итоги и по числу 
новорожденных в столице.
— Июль — один из лидеров 
и по числу регистраций но-
ворожденных москвичей. 
Всего в 2023-м в столице 
родились свыше 116 тысяч 
детей. Среди них — больше 
1400 семей с двойняшка-
ми и 17 — с тройняшками. 
2024-й объявлен в России 
Годом семьи. И мы, как 
и всегда, со своей стороны 
будем активно поддержи-
вать семьи с детьми и мам 
после декрета, — подчер-
кнул мэр Москвы.
Кстати, самое большое чис-
ло детей (443 мальчика и де-
вочки) родились в красивую 
дату — 03.03.2023. Еще 
433 малыша появились на 
свет 26 марта.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru
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■ Президент Белоруссии 
предупредил о провока-
циях, которые готовятся 
на западных границах 
страны.
Александр Лукашенко при-
звал к бдительности на фоне 
милитаристической обста-
новки в соседних странах. 
Соответствующее заявле-

ние он сделал при утверж-
дении решений на охрану 
государственной границы 
в 2024 году.
— Сегодня у нас особая си-
туация: на юге — война, на 
западе — Польша, Литва, 
балтийские государства — 
и того хуже. Подчеркиваю: 
и того хуже. Там готовятся 
соответствующие отряды, 
полководцы определены, — 
сказал президент Бело-
руссии.
Александр Лукашенко за-
явил, что в Белоруссии зна-
ют и «бойцов этих отрядов», 
которые готовы уже сейчас 
воевать против собственной 
страны.

■ Российская армия 
планомерно продвига-
ется вперед по всей ли-
нии фронта.
Об этом заявил полковник 
австрийских вооруженных 
сил Маркус Райснер в ин-
тервью немецкому телека-
налу NTV.
— Русские планомерно 
идут вперед. Они продвига-
ются метр за метром, — от-
метил он. — Армия России 
оказывает колоссальное 
давление на ВСУ по всей 
линии соприкосновения, 
заставляя украинских во-
енных использовать все 
свои оставшиеся резервы. 
Российская армия вскоре 
может прорвать фронт в зо-
не спецоперации. 
Похоже, это уже происхо-
дит. Саперы 6-й общевой-
сковой армии группировки 
войск «Запад» проделали 

проходы в минно-взрыв-
ных заграждениях ВСУ на 
нескольких участках на ку-
пянском направлении. Об 
этом сообщили в Минобо-
роны РФ.
— Мы «чис тим» мес т-
ность от мин советского 
производства, а также от 

взрывоопасных предме-
тов, которые невозможно 
извлечь, — рассказывает 
командир инженерно-са-
перного взвода с позывным 
«Дальний». — Инженерам 
часто приходится работать 
на переднем крае на рассто-
янии всего 300–400 метров 

от ВСУ, на минных полях 
противника. Все успешно  
уничтожаем накладными 
зарядами. Работа ведется 
и дистанционно с исполь-
зованием установок УР-83П 
и УР-77.
Военный эксперт, полков-
ник ВС РФ в отставке Ан-

дрей Земцев по-
яснил:
— ВС У ос тро 
не хватает сна-
рядов, а также 
обученных бой-
цов. Их кадро-
в ая армия на 

80–90 процентов уничто-
жена. Даже если Украина 
сумеет в течение 2024 го-
да призвать полмиллиона 
человек, как распорядился 
Зеленский, она не сможет 
удержать фронт — мобили-
зованные просто не умеют 
воевать, а учить их уже не-

когда. Даже подготовлен-
ные на полигонах НАТО 
соединения — а это было 
40–50 тысяч бойцов ВСУ — 
не смогли организовать ле-
том прошлого года «контр-
наступ».  
По мнению эксперта, вели-
ка вероятность, что фронт 
на Украине посыплется 
в ближайшие недели.
— Слишком велики у ВСУ 
потери, слишком низка 
мотивация у насильно 
призванных бойцов. Укра-
инская армия не имела 
никаких успехов с осени 
прошлого года — когда она 
бескровно заняла Херсон. 
Американцы ВСУ бросили, 
прекратив военную по-
мощь. Дух Украины подо-
рван,  — считает Андрей 
Земцев.
Евгений Федоров
vecher@vm.ru 

Фронт прорвем
Наши войска успешно наступают на Украине

12 января.   Военнослужащие мотострелкового соединения в зоне спецоперации

26 декабря 2023 года. Лукашенко на встрече глав 
государств — участников СНГ

У солдат против-
ника нет больше 
мотивации 

Как ни мучилась, а родила! 
Президент Украины при-
знал, что Крым, Донбасс 
и другие регионы потеряны 
навсегда. Он внес в Верхов-
ную раду законопроект, со-
гласно которому украинцев 
будут лишать гражданства 
в случае «добровольного 
получения российского па-
спорта».  Смешной ты па-
рень, Зеленский! Паспорт 
можно получить только 
добровольно, 
никто его на-
сильно не дает.  
Больше того: на 
освобожденных 
территориях за 
российскими 
п а с п о р т а м и 
огромные оче-
реди выстраи-
вались! И дело не в любви 
к России, а в куче преиму-
ществ: бесплатный полис 
ОМС, пенсия, льготы инва-
лидам, ветеранам, много-
детным. Плюс с российским 
паспортом в России работу 
куда проще найти. И нало-
гов можно платить меньше. 
Украинцы — не дураки, они 
это быстро поняли. И вот от 
таких «умных» их бывший 
президент отказывается — 
мол, знать вас не желаю! 
Вы — не граждане! Позволь-
те, но на Украине до сих пор 
есть министерство по вопро-
сам реинтеграции временно 
оккупированных террито-
рий. И министр есть — Ири-
на Верещук. Одна из целей 
работы министерства — 
«реинтеграция населения 
временно оккупированной 
территории». Слышите — 
населения. Того самого, от 
которого власти Украины те-
перь отказываются. Давайте 

будем  рассуждать цинично. 
Президент-неудачник не 
смог удержать территорию. 
Затем — не смог помочь лю-
дям, которые на этой терри-
тории остались. Наоборот! 
Как только — еще в начале 
2022-го — Украина потеря-
ла часть регионов,  Киев тут 
же... перестал перечислять 
зарплату местным бюджет-
никам — врачам, учителям, 
коммунальщикам. Как хо-

тите, так жи-
вите. Можете 
побираться или 
репку выращи-
вать. Конечно, 
л юд и  т у т  ж е 
получили рос-
сийское граж-
д а н с т в о ,  п о -
тому что жить 

как-то нужно. И вот теперь 
Зеленский от своих бывших 
граждан, которые лично 
из-за него, горе-президен-
та, оказались в «русской 
оккупации», отказывается. 
Ну не скотина ли?!  Этот от-
каз — признание: никакой 
«реинтеграции территорий 
и населения» не будет. Что 
упало, то пропало. Это было 
ясно и раньше — когда ВСУ 
обстреливали «украинские» 
Донецк, Луганск, Мелито-
поль. Но сейчас «де-факто» 
оформляют в «де-юре». 
Кстати, согласно этому же 
законопроекту, гражданство 
«незалежной» смогут полу-
чить этнические украинцы 
по всему миру — от Австрии 
до Японии. Что это значит? 
Что Украина становится вир-
туальной. Страной, рассеян-
ной по всем континентам. 
А вот в Херсоне, Запорожье, 
на Донбассе ее уже нет. Ведь 
там теперь россияне.

Зеленский признал 
потерю территорий

Никита Миронов
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Начеку

Лукашенко 
ждет 
вторжения 
из Польши

Прямая 
речь

Противник пятится 
практически по всему 
фронту и теряет сотни 
людей. Недавно видел 
ролик, снятый во-
еннослужащим ВСУ: 
в выкопанную где-то 
на Донбассе яму бой-
цы сваливают своих 
побратимов и зарав-
нивают все бульдозе-
ром, приумножая ко-
личество «пропавших 
без вести». Ситуация 
у ВСУ крайне тяжелая.

Михаил 
Онуфриенко
Военный эксперт

— Поэтому, как я всегда во-
енным говорю, и особенно 
министру обороны: мы не 
должны ничего прозевать, 
по-народному говоря. Ни 
в коем случае нельзя допу-
стить каких-то случайных 
развитий событий на нашей 
границе, — подчеркнул Лу-
кашенко.
Политолог Григорий Саве-
льев заявил, что НАТО было 
бы выгодно втянуть Бело-
руссию в конвенционную,  
то есть без применения 
ядерного оружия, войну.
— Если три прибалтийские 
армии и Польша вторгнут-
ся в Белоруссию, то России 
придется союзника защи-

щать — одна Белоруссия не 
справится. Соответственно, 
фронт длиной в две тысячи 
километров, на котором 
мы сейчас воюем, вырастет 
раза в полтора. Нам придет-
ся снимать войска с украин-
ского направления. И Зелен-
ский, и Байден уже больше 
года добиваются открытия 
«второго фронта» против 
России и Белоруссии, — по-
яснил эксперт. — Поляки 
и прибалты этого и хотят, 
и боятся. И Россия, и Бело-
руссия должны быть готовы 
к тому, что гонор перевесит 
страх. Лукашенко прав.
Андрей Васильев
vecher@vm.ru
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «Вечерки» пооб-
щался с будущими бой-
цами вооруженных сил.

Армия — моя судьба!
46-летний Николай Голова-
нов (фамилия изменена. — 
«МВ») получил направление 
на медкомиссию и надеется, 
что пройдет ее успешно. 
Мужчина рассказывает, что 
в юности он служил сроч-
ную в Курске, потом ему 
предложили подписать кон-
тракт на три года. Недолго 
думая он согласился.
— Служба в армии мне 
очень нравилась, хотя на 
тот период зарплата в Мин-
обороны была не такой вы-
сокой, как сейчас, — расска-
зывает Николай. — Но я был 
холост. Также помогало 
наличие бесплатного фор-
менного обмундирования 
и сносного питания. Тогда 
я жил в соседнем городке 
и пользовался бесплатным 
проездом.
На выходные Голованов ез-
дил домой и однажды позна-

комился с будущей супру-
гой. Тогда и возник вопрос: 
как жить дальше. 
— Командир уезжал на но-
вое место службы в Сибирь 
и звал с собой, а моя супру-
га была против, поэтому по 
окончании контракта я ушел 
и устроился водителем ав-
тобуса в родном городе, — 
продолжает мужчина. — Но 
прошли годы, автоколонна 
распалась. Я перебивался за-
работками на маршрутном 
такси. Потом уехал на зара-
ботки в Москву.
К тому времени дети подрос-
ли, жена уже стала жалеть, 
что супруг оставил службу 
в армии: видела, что авто-
ритет армии стал восстанав-
ливаться. 
— Служить вновь стало 
престижно. Все, с кем я на-
чинал, добились успехов 
и положения, — говорит Го-
лованов. 

Однажды Николай встре-
тил бывшего командира, 
который и пригласил его 
восстановиться в армии по 
контракту.
— Я еще засомневался: вос-
становят ли меня, ведь все-
таки возраст... Но командир 
успокоил, что если нет се-

рьезных проблем по здоро-
вью, то стоит идти в военко-
мат, — вспоминает боец.
Мужчина рассказал, что 
в 1990-е годы он отдыхал на 
Азовском море? на Донбас-
се, где познакомился с укра-
инскими сверстниками.
— Но после 2014 года все за-
кончилось, связь прервалась. 
Один товарищ напрямую 

сказал, что не хочет иметь 
отношения с «оккупанта-
ми», — сокрушается Нико-
лай. — Но какие мы окку-
панты? Крым был нашей ис-
конно русской территорией, 
просто историю надо знать.
Да и ситуация с обстре-
лами Донбасса заставля-

ла сильно нервничать, 
ведь там жили дальние род-
ственники.
— Я уже не могу терпеть, 
хочу пойти восстановить 
справедливость, — призна-
ется Голованов.

Надо совершить 
поступок
24-летний Сергей Пластов 
(фамилия изменена.   — 
«МВ») из Ярославской обла-
сти также оформляется на 
службу по контракту.
— Я не служил в армии, так 
как была отсрочка, но сей-
час решил поменять свою 
жизнь, — отмечает юноша.
Будущий боец работал на 
стройке, его коллега — бе-
женец с Донбасса, который 
много рассказывал о бес-
чинствах украинских наци-
оналистов.

— Он жил в Макеевке, где 
ежедневно были обстре-
лы, — говорит Сергей. — 
Нацисты могли расстрелять, 
просто если у человека была 
на одежде советская симво-
лика. Как-то раз он захотел 
поехать посмотреть, как 
сохранился его дом, а я на-
просился и собрал гумани-
тарную помощь — повезли 
вместе. Я пообщался с мест-
ными жителями и понял, 
что им нужна помощь. 
После этой поездки и созре-
ло решение отправиться на 
спецоперацию. 
— Моя жена очень боялась 
за меня. Но я ее успокоил: 
сказал любимой, что чело-
веку надо совершить посту-
пок, за который потом не бу-
дет стыдно! — констатирует 
Сергей Пластов.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

За правду 
и людей 
Донбасса!
Контрактники 
рассказали, зачем идут 
на спецоперацию

13 января. Сапер, управляющий беспилотником, в поселке Инженерный-1

Прямая 
речь

Прекрасно, что пре-
стиж военной службы 
в последнее время 
вновь вырос и достиг 
вершин, которые были 
в Советском Союзе. 
При этом все больше 
молодых людей посту-
пают в военные учи-
лища, осознавая важ-
ность защиты Родины. 
Это стало возможным 
благодаря большой па-
триотической работе 
с молодежью.

Игорь Витюк
Ветеран боевых 
действий, 
полковник запаса

Пора восстановить истори-
ческую справедливость 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117. Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300
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100
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получают доступ к данным 
человека, его контактам 
и паролям. После этого они 
могут ваши деньги украсть.
— Чтобы не попасться на 
уловки мошенников, не пе-
реходите по ссылкам, при-
сланным с неизвестных те-
лефонных номеров. Кроме 
того, я бы не рекомендовала 
устанавливать предлагае-
мые непонятно кем прило-
жения. 
Юрист Московской колле-
гии адвокатов Юрий Аки-
мов отмечает:
— А зачем проверять под-
линнос ть купюр? Ес ли 
какая-то из них фальши-
вая, вам об этом и так ска-
жут, если вы попытаетесь 
ею расплатиться — напри-
мер, в магазине или банке. 
Могут, правда, и полицию 
вызвать, но вам это ничем 

не грозит. Ведь факт умыс-
ла в расплате фальшивкой 
нужно доказать. Деньги 
вам, конечно, на настоящие 
не заменят, но и наказывать 
тоже не имеют права. Но 
если будет установлено, что 
вы о фальшивке знали и пы-
тались ее сбыть, грозит ста-
тья 186 Уголовного кодекса 
России: вплоть до 15 лет 
лишения свободы. Наказа-
ние за изготовление и сбыт 
фальшивых денег в России 
сейчас уравнено.
Финансовый аналитик Ар-
тем Извольский пояснил, 
что в России чаще всего под-
делывают тысячные и пяти-
тысячные купюры. 
— Видеоинструкция — как 
отличить настоящие купю-
ры от фальшивых — есть 
на официа льном сайте 
Центробанка России: cbr.

ru. Зайдите, посмотрите ко-
роткий ролик и быстро все 
поймете, — поясняет Артем 
Извольский. — Скачивать 
приложение для провер-
ки подлинности купюр не 
нужно. Тем более что такого 
приложения нет ни у ЦБ, ни 
у других банков. Подлин-
ность можно проверить, 
сдав деньги в банк, да и то 
на экспертизу уйдет до пяти 
рабочих дней. Дело в том, 
что мошенники порой из-
готавливают очень каче-
ственные подделки. Иногда 
их приходится определять 
фактически в лаборатор-
ных условиях. И уж никак 
не с помощью приложения 
и камеры смартфона.

■ Мошенники для обма-
на россиян стали исполь-
зовать новую схему — 
через систему быстрых 
платежей (СБП). Об этом 
сообщила официальный 
представитель МВД Рос-
сии Ирина Волк. «Вечер-
ка» разбиралась в под-
робностях.

Подешевле хотите? 
Заключается в том, что по-
тенциальная жертва при 
выборе дорогостоящего то-
вара в интернет-магазине 
оставляет на сайте заявку 
на его приобретение. Затем 
покупатель получает звонок 
или сообщение в мессендже-
ре от человека, представив-
шегося сотрудником этого 
магазина. Злоумышленник 

подтверждает наличие ин-
тересующего товара и пред-
лагает совершить покупку 
со скидкой, но только через 
СБП по QR-коду. При согла-
сии мошенник отправляет 
покупателю ссылку на стра-
ницу с формой оплаты. По-
сле подтверждения платежа 
деньги списываются на счет 
преступника.
— Реализация подобной 
мошеннической схемы воз-
можна, когда учетные дан-
ные модераторов и адми-
нистраторов таких сайтов 
скомпрометированы, — 
рассказала Ирина Волк.
Официальный предста-
витель МВД посоветова-
ла гражданам общаться 
с представителями онлайн-
магазинов только на офи-

циальных сайтах или в при-
ложениях, также не стоит 
переходить по сомнитель-
ным ссылкам и сохранять 
платежные карты в личных 
кабинетах. 
— Это поможет обезопасить 
денежные средства. Для 
оплаты товаров на маркет-
плейсах достаточно завести 
отдельную карту, — пояс-
нила Ирина Волк. — Если 
возникнут сомнения в под-
линности звонка от предста-

вителей компании, следует 
сразу же прекратить разго-
вор и связаться с поддерж-
кой магазина по указанно-
му на официальном сайте 
номеру телефона.

Липовая лотерея
В последнее время стала на-
бирать популярность еще 
одна схема обмана — также 
связанная с банковскими 
счетами и мессенджерами.

—  М о ш е н н и к и  з в о н я т 
и предлагают поучаствовать 
в лотерее от банка: чтобы 
получить крупную сумму, 
надо всего лишь пройти 
опрос на сайте, — рассказы-
вает директор департамента 
информационной безопас-
ности крупного банка Денис 
Елисеенко. — Разумеется, 
никакой лотереи на самом 
деле не существует. А сайт — 
практически точная копия 
реального сайта банка, толь-
ко — созданная мошенника-
ми. Для подтверждения дан-
ных банковской карты — на 
которую по легенде будет 
перев еден выигрыш — 
жертву просят перечислить 
небольшую сумму, которую 
ему тут же вернут. Напри-
мер, 300 или 500 рублей. 
После этого мошенники за-
вершают разговор. Потому 
что деньги уже «упали» им 
на счет и говорить больше 
не о чем.

Неправильный 
перевод
Мошенники присылают 
СМС, имитирующее бан-
ковское сообщение о на-
числении средств. Затем 
с другого номера приходит 
сообщение с просьбой вер-

нуть деньги, потому что пе-
ревод — якобы по системе 
быстрых платежей — был 
совершен по ошибке. 
— Это старая схема, но по-
прежнему находятся до-
верчивые люди, которые 
пересылают свои деньги на 
неизвестные номера, — рас-
сказывает Денис Елисеенко.
Эксперт советует завести 
правило всегда перезвани-
вать в банк — если вам по-
звонили и представились 
менеджерами или сотрудни-
ками службы безопасности.
— Сбросьте вызов и набе-
рите номер банка самосто-
ятельно. Контакты банка 
всегда есть в приложении 
или на главной странице 
сайта банка. Никогда не 
перезванивайте по тому 
номеру, с которого вам зво-
нили, — советует эксперт. — 
Ваша основная задача — 
сразу прервать разговор, 
взять паузу в общении.

От вашей скидки 
одни убытки
Преступники обманывают москвичей 
при помощи системы быстрых платежей

Будь начеку

■ Телефонные мошен-
ники начали предлагать 
москвичам проверить 
подлинность банкнот 
при помощи якобы при-
ложения Центробан-
ка. «Вечерка» узнала, 
как работает эта схема.
Об этом рассказала замди-
ректора фонда «За права за-
емщиков» Алла Храпунова.
— Мошенники звонят и го-
ворят, что человеку нужно 
обязательно проверить под-

линность наличных денег 
с помощью специального 
приложения. Да, приложе-
ние «Банкноты Банка Рос-
сии» действительно есть, но 
там нет функции проверки 
подлинности купюр, — по-
яснила эксперт. — Мошен-
ники, разумеется, доказы-
вают жертве обратное.
Для обмана они используют 
фальшивое приложение, по-
хожее на официальное. По-
сле его установки аферисты 

Купюры 
проверят, и они... 
исчезнут!

Купюры номиналом 
в 2000 рублей 
подделывают реже всего

Прямая 
речь

Новая мошенническая 
схема связана с ис-
пользованием фейко-
вых сайтов магазинов. 
То есть когда покупа-
тель заходит на портал 
и оформляет заказ 
с предоплатой, он ока-
зывается на сайте мо-
шенников. Советую со-
вершать покупки толь-
ко через официальные 
сайты — в строке 
браузера должен быть 
значок в виде замочка 
или приложения мага-
зинов.

Мери 
Валишвили
Преподаватель 
РЭУ им. Плеханова

Материалы к рубрике 
«Афера» подготовила  
Дарья Завгородняя 
vecher@vm.ru

Заведите отдель-
ную карту для опла-
ты покупок в ин-
тернете 

никогда не называйте 
звонящим:
■ номер договора, сче-
та или номер карты
■ CVV-код
■ содержание одно-
разовых СМС-кодов
■ логин и пароль 
для входа в мобиль-
ный и интернет-банк 

Кстати,

Выбирая товар 
в интернет-магазине, 
внимательно смотрите 
на адрес сайта 
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■ В прошлом году в Рос-
сии был зафиксирован 
рекордный улов ры-
бы — свыше 5,3 милли-
она тонн. «МВ» узнала, 
как это скажется на ас-
сортименте в магазинах 
и стоит ли ждать сниже-
ния цен. 
Такие показатели считают-
ся лучшими за последние 
30 лет. Этому способство-

вал как и профессионализм 
рыбопромышленников, 
так и природные условия. 
По мнению аналитика Да-

ниила Кашина, этот фак-
тор позволит снизить сто-
имость некоторых видов 
рыбы.
— Стоит отметить, что хо-
роший улов был не по всем 
показателям. Поэтому го-
ворить, что подешевеет вся 
рыба и рыбная продукция, 
некорректно. Однако я уве-
рен, что в ближайшее время 
будет снижаться стоимость 

г о р б у ш и 
и минтая — 
по ним циф-
р ы  с а м ы е 
л у ч ш и е . 
Правда, сто-

ит учитывать и логистиче-
ские расходы — вся продук-
ция едет с Дальнего Восто-
ка, — отметил эксперт.

Так, например, еще в де-
кабре цена на свежеморо-
женую горбушу упала до 
300 рублей за килограмм. 

Стоимость некоторых 
видов рыбы будет 
постепенно снижаться 

25 ноября 
2023 года. 
Продавец 
на рыбном 
рынке 
в районе 
Косино 
Владимир 
Горбачев

В прошлом 
году удалось 
повысить объемы 
производства
молока 

Ашан Лента Глобус Спар Перекресток

Минтай охлажденный без головы (руб./1 кг)

189 170 – 215 234

Горбуша потрошеная с головой (руб./1 кг)

299 – 321 349 299

Треска (руб./500 г)

386 399 376 342 380

Сардина атлантическая «Доброфлот» (руб./245 г)

115 89 110 123 99

Пангасиус (руб./500 г)

249 276 250 228 –

Контрольная закупка 

Это почти вдвое дешевле, 
чем в прошлом году. Сей-
час цена может снизиться 
еще на 5–10 процентов — 
все зависит от поставщика 
и наценки магазина. А вот 
свежемороженый минтай 
сейчас стоит примерно 170 
рублей за килограмм, что 
тоже дешевле в сравнении 
с прошлым годом. 
— Лучше всего брать рыб-
ную продукцию в специали-
зированных магазинах. Там 
нет сомнений в качестве, — 
добавил эксперт.
Перед покупкой охлажден-
ной рыбы, которой немало 
на прилавке, в первую оче-
редь надо понимать, что 
это не свежевыловленный 
продукт. Может пройти до 
10 суток, прежде чем рыба 
попадет к вам на стол. 

— Покупая товар, внима-
тельно осмотрите его по 
всем пунктам. Так, продук-
ция должна быть без жел-
тизны. Наличие вмятин 
и слипание тушек свиде-
тельствует о том, что рыбу 
неоднократно разморажи-
вали. А желтый цвет — это 

показатель процесса окис-
ления жира. Кроме того, 
у свежемороженого продук-
та не должно быть сильного 
рыбного запаха, сморщен-
ных и тусклых глаз, — отме-
тил эксперт.
Кстати, стоит выбирать 
только ту рыбы, которая 
продается в прозрачной 
упаковке — так можно раз-
глядеть продукт. Если вы 
покупаете товар на рынке, 
то обязательно просите все 
необходимые документы 
у продавца. 
— Если вам предлагают де-
ликатес по очень низкой це-
не, то это повод задуматься. 
Транспортировка и вылов 
такой рыбы очень дорогой, 
поэтому, скорее всего, перед 
вами просрочка, — добавил 
Кашин.

Прямая 
речь

В год санкций рыбная 
отрасль испытала шок, 
и многим пришлось 
увеличивать добычу 
рыбы после отказа 
иностранных произво-
дителей поставлять ее. 
Прошлый год показал, 
как помогла поддерж-
ка отрасли со стороны 
государства — продук-
ции стало больше.

Александр 
Цапликов
Экономист

Контроль

■ Минсельхоз пригро-
зил различными мерами 
в отношении тех про-
изводителей, которые 
делают большие нацен-
ки на молочную про-
дукцию. 
Ведомство стоит за сохране-
ние стабильности на рынке 
молока.
— Безусловно, мы ориенти-
руемся на необходимость 
сохранения стабильности 

на внутреннем рынке без 
каких бы то ни было резких 
колебаний, — сказал глава 
Минсельхоза РФ Дмитрий 
Патрушев.
Он призвал представителей 
отрасли следить за тем, что-
бы цены резко не поднима-
лись. Это пугает покупателя, 
из-за чего создается искус-
ственный дефицит.
— Я думаю, что цены на 
продукцию подниматься не 

Молоко порадует
будут. Сырье на ближайшее 
время закуплено, поэтому 
никаких потрясений быть 
не должно, — отметил эко-
номист Юрий Войтов. — 
Возможно, будут небольшие 
колебания цены в пределах 
1–2 процентов.
В 2023 году в РФ был увели-
чен объем удоев, из-за чего 
молока произвели на 500 
тонн больше, чем в 2022-м.

в этом году значитель-
но снизился объем вы-
лова трески, поэтому 
покупателям стоит 
ожидать небольшого 
роста цен на этот вид 
рыбы. Однако на нее 
нередко бывают скид-
ки в магазинах, кото-
рые лучше отследить.

Кстати,

Ловись, 
горбуша, 
без наценок

Цена может упасть 
на 10 процентов 

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru
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Елена-Патрисия 
Маяковская: любовь 
к отцу на всю жизнь
Философ и писательница Елена 
Владимировна Маяковская (Хелен-
Патрисия Томпсон, на фото слева)
родилась в США от большой любви 
поэта Владимира Маяковского к рус-
ской эмигрантке Элли Джонс. Родите-
лей Хелен разделила судьба, но дочь 
выросла очень похожей на отца. 
Трепетную любовь и уважение к рус-
скому родителю Елена Владимировна 

сохранила на всю жизнь, хотя 
видела в его лишь однажды, 
в Ницце. Часть праха своей 
матери она поместила в мо-
гилу отца на Новодевичьем 
кладбище. Ее сыну Роджеру 
Шерману, нью-йоркскому 
адвокату, сегодня 68 лет. 

Родных детей у него нет. Зато 
в Москве живет другая внучка 

Маяковского, 53-летняя скульптор 
Елизавета Лавинская. Она — дочь 
еще одного внебрачного сына поэта.

Близится 187-я го-
довщина со дня 
смерти великого 
русского поэта 
Александра Сер-
геевича Пушки-
на. Без малого 
200 лет поэта нет 
с нами, но на пла-
нете сегодня жи-
вут и здравствуют 
более 200 его по-
томков. «Вечерка» 
решила выяснить, 
а как поживают 
наследники дру-
гих легендарных 
деятелей науки, 
искусства и поли-
тики. 

— Тема потомков известных 
людей — абсолютно необъ-
ятная, их судьбы сложились 
очень по-разному, — объяс-
нил в беседе с «МВ» доцент 
исторического факультета 
МГУ им. М. В. Ломоносова 
Юрий Борисенок (на фото 
вверху). — Наследники пи-
сателей, поэтов, музыкан-
тов, художников зачастую 
бережно хранят память 
своих выдающихся пред-
ков, популяризируют их 
наследие. А если, напри-
мер, мы возьмем потомков 
государственных деятелей 
советской эпохи, мы увидим 
картину еще более пеструю. 
Как правило, у них очень хо-
рошее образование, они за-
нимаются наукой, трудятся 
в разных интеллектуальных 
сферах, но к политике не 
приближаются. Принадлеж-
ность к «золотой молодежи» 
в СССР не гарантировала 
благополучия в будущем. Ес-
ли мы посмотрим на судьбу 
внука знаменитого деятеля 
сталинской эпохи Вячеслава 
Молотова, Вячеслава Нико-
нова, мы увидим, что всего 
в жизни он добивался сам. 
Когда Никонова принимали 
на работу на исторической 
факультет МГУ, первая его 
должность была — инже-
нер по технике безопасно-
сти. Уже в перестройку он 
стал секретарем парткома. 
А в советские годы у людей, 
которых связывало родство 
с бывшими крупными госу-
дарственными деятелями, 
становление было непро-
стым. С одной стороны, их 
ниоткуда не выгоняли, но 
и не продвигали по карьер-
ной лестнице. 

А фамилия эта 
слишком 
известна

Как сложилась судьба

потомков знаменитых личностей

Внучки Сталина:
полное забвение
Причудливо «раскинулись» по миру гены отца 
народов Иосифа Сталина. В Орегоне (США) 
сегодня проживает его родная 50-летняя 
внучка Крис Эванс (на фото слева), которую 
дочь Сталина Светлана Аллилуева родила после 
эмиграции в Америку. При рождении Крис звали 
Ольгой Питерс, поскольку ее отцом был американец 
Уильям Питерс. Но впоследствии женщина полностью сменила имя, 
по-русски не говорит и о своем знаменитом дедушке не вспоминает. 
А на Камчатке, в небольшом поселке Ключи, живет родная старшая 
сестра Крис, Екатерина Жданова. Когда Аллилуева сбежала в США, 
Екатерине было всего 17 лет, она так и не простила матери этот посту-
пок. От интервью Екатерина принципиально отказывается, как ее дочь 
и внуки, которые приходятся Сталину праправнуками.

Потомки 
Шаляпина:
артистов 
больше нет 
У великого певца было 

в общей сложности 9 детей 
от двух жен. Некоторые из них 

унаследовали вокальные способ-
ности знаменитого родителя, но большин-
ство стали драматическими актерами. 
Один из сыновей, Федор (на фото слева), 
много снимался в Голливуде. Правда успех 
пришел к нему только в преклонном воз-
расте. В 1986 году он сыграл монаха Хорхе 
Бургосского в фильме «Имя Розы». Позже 
были и другие колоритные роли. Нынешние 
потомки Шаляпина регулярно посещают 
Россию, хотя артистов среди них больше нет. 

Два гения в одной семье
В Брюсселе проживает прямой праправнук Александра Сергеевича 
Пушкина Александр Александрович (на фото вверху слева) — ме-
ценат и общественный деятель, председатель Союза русских дворян 
Бельгии. Он всю жизнь занимается популяризацией творчества 
Пушкина в Европе. Родственников поэта по женской линии на свете 
очень много. Семейное древо Пушкина имеет 58 ветвей, 58 разных 

фамилий. Больше 200 потомков поэта по всему 
миру — от Франции до Марокко. Московские 
правнуки поэта создали фонд «Наследники 
и наследие Пушкина». Супруга Александра 
Александровича, Мария-Мадлен Пушки-
на-Дурново (на фото вверху справа) — 
родственница сразу двух русских гениев. 
Ее прабабушкой была внучка Александра 

Пушкина Мария, а ее супруг Николай Быков 
был племянником Николая Гоголя. 

а

Игорь 
Ландау:
по стопам 
отца 
У великого физика 
Льва Ландау (на фото 
слева внизу), основате-
ля знаменитой научной 
школы, в 1946 году 
родился долго-
жданный сын Игорь 
(на фото слева вверху). 
Он пошел по стопам 
отца, став талантливым 
физиком-теоретиком. 
О родителе всегда 
вспоминал с большой 
теплотой: «Отец был 
жизнерадостным, про-
стым человеком с чув-
ством юмора, потому 
жизнь в нашем доме 
была легкой. Может, 
в какой-то степени до-
ставалось моей матери, 
ведь на ее плечи ло-
жились все домашние 
и организационные 
дела, но она с этим 
справлялась», — го-
ворил Игорь Львович 
в интервью. К сожале-
нию, в 2011 году Лан-
дау-младшего не стало 
из-за стремительного 
рака мозга. Ученый 
похоронен на Ново-
девичьем кладбище, 
рядом с отцом. 

Лидия Чуковская: унаследовала талант
Среди детей Корнея Чуковского самая известная — дочь Лидия Корнеевна (на фото 
вверху). Ее повесть «Софья Петровна» о судьбе женщины в годы сталинских репрессий 
была написана в 1939–1940 годах, фактически в разгар этих репрессий. В СССР произве-
дение напечатали только в 1988 году. Лидия Чуковская много раз вступалась за опаль-
ных писателей, оставила письма и мемуары, в частности, нашумевшие «Записки 
об Анне Ахматовой». Дочь Лидии Чуковской Елена стала химиком. Как и мать, она 
активно занималась правозащитной деятельностью. Ее не стало в 2015 году. Внуки 
и правнуки Чуковского выбрали профессии, никак не связанные с литературой. 

Алексей 
Буденный: дед 
стал примером 
на всю жизнь
Знаменитый полководец, 
герой Гражданской и Великой 
Отечественной войн, создатель 
легендарной Первой конной 
армии РККА, оставил после 
себя много потомков. Так, 
его внук, Алексей Буденный 
(на фото слева), родившийся 
в 1959 году, живет в Москве. 
Работает исполнительным 
директором московского 
Музея AZ. Серьезно и глубоко 
изучает историю событий, в ко-
торых принимал участие его 
великий дед, и готовит к пу-
бликации его дневник. «Я под-
черкнул бы его солдатскую 
выправку, которую он сохранил 
до самых преклонных лет. В его 
биографии было такое количе-
ство сражений, что привычка 
всегда быть готовым выступить 
на боевое задание сохранилась 
на всю жизнь», — вспоминает 
Алексей Сергеевич о Семене 
Михайловиче.

Потомки Толстого:
самые многочисленные
У великого мыслителя Льва Толстого было 
14 детей. Сейчас у него около 400 потомков, про-
живающих в 25 странах. Есть праправнуки Льва 
Николаевича и среди российских знаменито-
стей. Телеведущая и режиссер Фекла Толстая 
(на фото внизу), например, руководит проектом 
имени своего пращура и читает публичные лек-
ции о его жизни и творчестве. А политик и ли-
дер мнений Петр Толстой — троюродный брат 
Феклы. При этом писательница Татьяна Толстая, 
которую часто «роднят» 
со Львом Николаевичем, 
приходится правнучкой 
другому Толстому — 
Алексею Николаевичу, 
«красному графу» 
и автору эпопеи «Хож-
дение по мукам». 

Лиди
Среди дет
вверху). Ее
была напи
дение нап
ных писат
об Анне Ах
активно за
и правнук

Принадлежность к «золотой 
молодежи» не давала гарантию 
успеха в будущем 

Британский след поэта
Среди предков Александра Пушкина есть британский герцог 
и миллиардер Хью Гровенор. Он по совместительству еще 
и один из семи крестных отцов наследника британского пре-
стола принца Джорджа Кембриджского. Состояние 30-лет-
него аристократа оценивается в 10 миллиардов фунтов 
стерлингов, при этом он пока не женат. 
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Андрей Тарковский: 
повторил судьбу отца
В 1932 году в семье поэта и переводчика Арсения Тарковского родился сын 
Андрей (на фото справа). Когда мальчику было три года, его родители разве-
лись. Когда Тарковский-младший вырос и прославил фамилию на весь мир, 
став гениальным кинорежиссером, он вспоминал: «Мне всегда не хватало 
отца». В каком-то смысле Андрей Арсеньевич повторил судьбу родителя: 
развелся с первой женой, когда сыну Арсению было 8 лет. Во втором браке 
у режиссера родился второй сын, Андрей. Сейчас он президент Международ-
ного института имени Андрея Тарковского во Флоренции и так же, как отец, 
посвятил жизнь кино. А Арсений Тарковский-младший стал хирургом.

Чайковские 
и фон Мекк:
сплетение 
судеб
У великого русского 
композитора Петра 
Чайковского детей 
не было. Зато был 
огромный талант, ко-
торый высоко ценила 
супруга крупного стро-
ителя железных дорог 
Карла фон Мекка, На-
дежда Филаретовна. 
С композитором ее 
связывала многолет-
няя дружба. А потом 
сын фон Мекк, Нико-
лай Карлович, же-
нился на племяннице 
Чайковского Анне 
Львовне Давыдовой. 
Сегодня праправнук 
этой пары — Денис 
Андреевич фон Мекк 
(на фото слева) — 
глубоко изучает свою 
семейную историю, 
выступает с лекциями. 
Как признается Денис 
Андреевич, ни один 
из потомков Петра 
Ильича не унаследо-
вал его музыкального 
дарования.

Подготовила 
Дарья 
Завгородняя 
vecher@vm.ru
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Петровичу, он прям пере-
вернул мою жизнь. Сильный 
курс, нереальные ребята. 
Нам удалось по-настоящему 
погрузиться в профессию. 
Мы каждый день занима-
лись сценической речью, ак-

терским мастерством. Там 
я получила хорошую  базу 
знаний, которая мне сильно 
пригодилась.
В 2018 году вы были 
приглашенной ведущей 
популярного телешоу 
о путешествиях «Орел 
и решка». Сильно ли 

■ Вчера 76-летний му-
зыкальный продюсер 
Бари Алибасов (на фото 
справа) признался, что 
женился на своей по-
мощнице Елене Калини-
ной. Возраст избранни-
цы шоумен не называет.
Торжества молодожены не 
устраивали.
— У нас никакого празд-
ника не было, просто рас-
писались — и все. Мы даже 
в ресторан не ходили. Же-
нился, да и женился. Ника-
кого шума не было, было 
желание спрятаться. Тихо 
зарегистрировали брак 
и тихо живем. Я теперь ем 

регулярно. Если раньше ел 
один раз в день, то теперь 
делаю это четыре раза. 
Причем новая супруга сле-
дит не только за питанием, 
но и за состоянием здоро-
вья своего избранника. 

Именно она помогла Али-
басову восстановиться по-
сле нескольких операций, 
и сегодня он отлично себя 
чувствует. По слухам, это 
уже седьмой официальный 
брак продюсера. 

А недавно о своем желании 
снова надеть обручаль-
ное кольцо сообщил певец 
и композитор Игорь Сару-
ханов. В прошлом году он 
шумно развелся со своей 
седьмой женой и сегодня 
активно занимается поис-
ком новой — восьмой — 
«второй половинки». 
— Это какая-нибудь девоч-
ка из небольшого города. 
Чем дальше от столицы, тем 
люди, мне кажется, чище. 
Она должна быть скром-
ная, нежная, домашняя, 
умненькая, начитанная, 
образованная, красивая, 
хрупкая, нежная, — поде-
лился 67-летний Саруханов 
своими фантазиями о буду-
щей жене.

■ Премьера комедий-
ного сериала об ин-
фобизнесе, больших 
деньгах и настоящем 
счастье под названием 
«Успешный» состоялась 
на онлайн-платформе 
KION. Одну из знаковых 
ролей — возлюбленную 
главного героя по имени 
Таня — сыграла Алексан-
дра Власова. «Вечерка» 
пообщалась с актрисой.

Александра, почему вы 
решили принять участие 
в проекте «Успешный»?
Это актуальная, интересная, 
очень насыщенная события-
ми история. В ней есть и от-
личный юмор, и жизненные 
ситуации.
Многие зрители вас за-
помнили, еще когда вы 
снимались в рекламных 
роликах (Александра ре-
кламировала популярную 
сеть ресторанов быстрого 
питания, бытовую тех-
нику и прочее. — «МВ»). 
Расскажите, с чем изна-
чально был связан выбор 
вашей профессии?
 Я всегда стремилась к твор-
ческой деятельности, посе-
щала театральные студии 
и кружки с детства. Несмо-
тря на то что я училась на 
юриста, в какой-то момент 
поняла, что работа в офисе 
не для меня. Сначала были 
съемки в рекламе, а потом 
я окончила актерские курсы 
московского филиала Нью-
Йоркской академии кино-
искусства, Школу драмы 
Германа  Сидакова. И нача-
лись съемки в сериалах.
И как проходило ваше 
обучение?
На тот момент я не имела 
представления об обучении 
актерскому мастерству. На 
курсы я пошла, чтобы по-
нять, мое ли это ремесло, 
послушать мнение препода-
вателей. Нас обучал извест-
ный  сценарист Пол Браун. 
После окончания занятий 
он похвалил меня и сказал, 
что все получится.  И я очень 
благодарна Школе драмы 
и нашему мастеру, Герману 

Часами 
стояла 
в очереди 
за ролью
Актриса Александра 
Власова: Интриги 
обходят меня стороной 

Детали к портрету Александры Власовой

■ Мечты о балете. Будучи ребенком, Александра хоте-
ла стать балериной. Ее отца-военного перевели служить 
на Кипр, где семья Власовой прожила 2,5 года. Там же 
будущая актриса ходила на занятия к одной из танцов-
щиц. Балерины казались ей воздушными, неземными 
созданиями, и сам балет — очень красивым видом ис-
кусства. Но потом девушка потеряла интерес к танцам.

■ Авария свела с мужем. Александра познакомилась 
со своим супругом на конкурсе самодельных лета-
тельных аппаратов. Будущий супруг актрисы вел это 
мероприятие. Однако вскоре после конкурса Алексан-
дра попала в аварию, где сломала себе руку. Но судьба 
вновь свела их вместе — сидя с гипсом дома, актриса 
наткнулась в соцсетях на публикацию Артема с меро-
приятия. В своей записи он с восторгом комментировал 
фотографию Александры и выступление ее команды. 
Не удержавшись, актриса ответила ему, и через некото-
рое время они пошли на свидание и поняли, что нашли 
друг друга. 

■ Принесла питомцев 
с улицы. У актрисы есть 
две кошки: одну она вме-
сте с мужем решила  взять 
на улице в городе Рузе, 
а вторую через полгода 
подобрали в компанию 
к первой. На фото сле-
ва: Александра Власова 
во время отдыха на Алтае.

■ Выращивает пальмы. 
Александра Власова 
очень любит домашние 
растения и уход за ними. 
Актриса даже начала их 
черенковать и вырастила 
за лето пять маленьких 
пальм. При этом покупка 
растений и уход за ними 
у Александры происходят 
только на интуитивном 
уровне. Артистка иногда 
даже не знает, как они на-
зываются.  

■ Справилась с ревностью. В одном интервью Алек-
сандра признавалась, что в начале отношений с мужем 
Артемом Хворостухиным (на фото слева) она была 
очень ревнивой. Однако актриса работала над собой 
и сумела побороть это чувство. 

Александра Власова 
родилась 19 января 
1990 года в Москве. 
В ее фильмографии бо-
лее 30 ролей, среди ко-
торых «Молодежка», 
«Звоните ДиКаприо», 
«Вольная грамота», 
«Успешный» и другие. 
Она была пригла-
шенной гостьей шоу 
«Орел и решка». Также 
Александру наградили 
за лучшую женскую 
роль на фестивале 
«Амурская осень» 
за фильм «История 
болезни».

ДОСЬЕ Блиновская 
и 40 сокамерников
Какое наказание ждет бывших миллионеров
■ В уголовном деле 
предпринимателя Аяза 
Шабутдинова, которого 
подозревают в соверше-
нии крупного мошен-
ничества, появились 
еще 8 пострадавших. 
«Вечерка» выяснила 
подробности.  

Основателя образователь-
ной интернет-платформы 
Аяза Шабутдинова задер-
жали 3 ноября. Ему предъ-
явили обвинение в крупном 
мошенничестве, совер-
шенном группой лиц. Из-
начально в деле было 8 по-
терпевших. Сидя в СИЗО, 
Аяз шутил, что 8 недоволь-
ных клиентов за 9 лет про-
светительской деятельно-
сти — это не так уж много. 
Однако потом пострадав-
ших становилось все боль-
ше. В середине января их 
было уже более 25, а вчера 
добавились еще 8. Все они 
покупатели курсов, веби-
наров и марафонов Аяза, 
якобы помогающих людям 
сказочно разбогатеть. За-
платив от 150 до 350 тысяч 
рублей, люди ожидали, что 

Шабутдинов откроет им 
способы быстрых и баснос-
ловных заработков. Вместо 
этого они получили дема-
гогию о том, как «поверить 

в себя». Таганский район-
ный суд Москвы постано-
вил оставить Шабутдинова 
в СИЗО до 16 февраля. 
Тем временем другая «вла-
стительница дум», блогер-
миллионница Елена Бли-
новская томится в женском 
СИЗО «Печатники». Ее 
обвиняют в уклонении от 
уплаты налогов в размере 
1,4 миллиарда рублей и от-
мывании денег. Кроме то-
го, находясь под домашним 
арестом, Елена закатила ве-
черинку с шампанским, ку-
да пригласила... свидетель-
ницу по делу. Этого делать 

категорически нельзя. Сей-
час Блиновская находится 
в карантинной камере на 
20 человек. Затем ее пере-
ведут в обычную камеру на 
40 человек с одним душем 
и туалетом. Заключенным 
будут доступны телевизор, 
холодильник, чайник, би-
блиотека, ежедневные про-
гулки. Обслуживать себя — 
стирать и убираться в каме-
ре — бывшей миллионерше 
придется самой. 

Совет да любовь

А Бари-то 
женился!

Материалы к рубрике «Звездная 
пыль» подготовила Динара 
Кафискина  vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовил 
Сергей Политенков 
vecher@vm.ru

Я сделаю все возможное, 
чтобы он оставался самим 
собой и не зависел от мне-
ния окружающих.
У вас напряженный ра-
бочий график. Раскройте 
секрет, как поддержива-
ете себя в хорошей физи-
ческой форме?
Помогает правильное пи-
тание. Я не ем сладкое, за-
рядка утром и стараюсь 
пить побольше воды. Обед 
всегда приношу с собой на 
площадку, поскольку на 
съемках он наступает толь-
ко через шесть часов от на-
чала смены, а так долго не 
есть вредно.
Многие артисты очень 
суеверные люди. Вери-
те ли вы в судьбу или 
приметы? 
С нами случается то, во что 
мы верим. Лично я не обра-
щаю внимание ни на какие 
приметы.
На своем творческом пу-
ти актеры зачастую стал-
киваются с трудностями. 
Расскажите, есть ли у вас 
какие-то страхи? 
Мой самый главный страх — 
это насекомые и большая 
глубина водоемов.
Вы признались, что с по-
клонниками вам везет. 
Но есть ли в актерской 
среде место подставам 
или интригам среди 
коллег?
Все эти истории обходят 
меня стороной, чему я рада. 
Важно уметь договаривать-
ся друг с другом и не пере-
ходить черту. На съемочной 
площадке должны быть лю-
бовь и взаимоуважение. 
После изнурительных 
съемок необходимо 
передохнуть. Расскажи-
те, где и как вы любите 
отдыхать? 
Я обожаю Алтай — это на-
стоящее место силы. Приез-
жая туда, ты отключаешься 
от суеты города. Красота гор 
и природы сводит с ума. Иде-
ально поехать туда одной, 
без планов, и жить по наи-
тию. Мечтаю также побы-
вать на Байкале и долететь 
до Камчатки.

22 ноября 2023 года. Аяз 
Шубутдинов в Мосгорсуде 

вопросы о том, что можно 
исправить или улучшить, 
чтобы попасть на нужные 
и желаемые роли.
А как вы реагируете 
на критику в ваш адрес?
Мне везет со зрителями, за 
что я им очень благодар-
на. Но когда вышел сери-
ал «Молодежка», некото-
рые  зрители невзлюбили 
мою героиню и требовали, 
чтобы я  прекратила обще-
ние с участником хоккей-
ной команды «Медведи». Но 
я отнеслась к этому с юмо-
ром. А вообще, здоровая 
критика — это прекрасно! 
Благодаря ей ты меняешься 
в лучшую сторону и работа-
ешь над собой.
Есть ли у вас желание 
сыграть в театральной 
пьесе?
Всему свое время. Если 
в какой-то момент мне 
придет предложение, на-
пример, об антрепризе, то 
я с удовольствием его рас-
смотрю. Почему именно 
она? По причине того, что 
это проще, на мой взгляд, 
совмещать со съемочным 
процессом.
Вы замужем, но детей по-
ка нет. Когда у вас будет 
ребенок, чему хотели бы 
научить его? Какие каче-
ства развить в нем?

ходят на кастинг для съемки 
в рекламном ролике. Ты мог 
в одной очереди находиться 
от часа и дольше. Неизвест-
но потом, выберут тебя во 
второй тур или нет. Уже тог-
да пришлось получить опыт 
первых отказов, понимания, 

что если «нет», то пробле-
ма не в тебе. И вообще, это 
очень помогло моей даль-
нейшей работе на съемоч-
ных площадках.
Поделитесь секретом, 
каким образом вам уда-
ется так спокойно справ-

ляться с отказами на ка-
стингах?
Здесь самое главное понять, 
что не все зависит лично 
от тебя. Всегда при выборе 
учитываются мнения очень 
большого числа людей. 
Кроме того, стоит задавать 

Сюжет
В центре повествова-
ния сериала «Успеш-
ный» — история 
30-летнего неудачника 
Саши. Он мечтает 
стать успешным биз-
нес-тренером, и судь-
ба приводит его к мил-
лиардеру. 

отличается картинка 
на экране от того, что 
на самом деле происхо-
дит за кадром?
 Я вам так скажу: ребята, ко-
торые причастны к съемкам 
передач о путешествиях, — 

настоящие герои! Пред-
ставьте себе: часовая разни-
ца с Москвой во Владивосто-
ке  (Александра вела выпуск 
про этот город. — «МВ») 
составляет семь часов. Ког-
да нужно было спать, мне 
приходилось вставать. Само 
шоу мы снимали три дня. Но 
это очень классный опыт, за 
что я безумно благодарна. 
Остались только положи-
тельные эмоции.
Правда ли, что многие ар-
тисты не любят вспоми-
нать свой опыт съемок 
в рекламе? С чем это свя-
зано, по вашему мнению?
Если честно, для меня это 
был прекрасный этап в жиз-
ни, с удовольствием о нем 
вспоминаю. Вы не представ-
ляете, сколько человек при-

Александра Власова получила юридическое образование, но однажды поняла, 
что офисная работа ей не подходит, и решила стать актрисой

Времена, когда я снималась 
для рекламных роликов, были 
одними из самых прекрасных 

Прямая 
речь

Количество потер-
певших всегда влияет 
на наказание. Если их 
много, суды, как пра-
вило, наказывают 
реальным лишением 
свободы. Если в деле 
фигурирует один по-
терпевший, можно 
отделаться условным 
сроком, но чем боль-
ше эпизодов, тем 
у обвиняемого выше 
вероятность сесть 
в тюрьму. Когда в де-
ле один потерпевший, 
ему легче возместить 
причиненный вред.

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Заключенным 
доступны чай-
ник, холодиль-
ник, библиотека 
и телевизор 

22 января. Елена Блиновская (слева) и ее адвокат 
Наталия Сальникова в Замоскворецком суде
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ится за меня. Но она 
не смотрит бои, 
а только их резуль-
таты, потому что 
ей тяжело за этим 
наблюдать.
Могли бы вы-
делить кого-то 

из спортсменов, 
деятелей прошло-
го или настоя-

■ 39-летний чемпион 
мира, боксер Артур Бе-
тербиев вернулся в Рос-
сию из Монреаля после 
победы в бою против 
британца Каллума Сми-
та. Спортсмен завершил 
все 20 боев в своей карье-
ре нокаутом. «Вечерка» 
пообщалась с бойцом.

Артур, пользователи 
в соцсетях и журналисты 
называют вас «устраша-
ющим нокаутером», «чу-
довищем» и «зверем». 
Вас не смущает такая экс-
прессия?
Я отношусь к этому спокой-
но. В любом случае не могу 

им запретить высказывать 
свое мнение.
Ваш тренер Джон Скал-
ли отмечал, что секрет 
вашего успеха — предан-
ность религии. Можно 
ли назвать веру в Бога 
фактором правильной 
спортивной жизни?
Не люблю смешивать спорт 
и религию, потому что это 
принципиально разные ве-
щи. Религия существует вне 
зависимости от деятельно-

сти человека. В моей семье 
любовь к исламу прививали 
с детства. Наверное, такой 
фундамент, заложенный 

в детстве. Но Россия — мно-
гоконфессиональная стра-
на, поэтому я уважаю все 
религии. 
Практикуете какие-то ри-
туалы перед боем, кото-

рые помогают вам быть 
более уверенным?
Нет, да и в религии у нас это 
не приветствуется, но во всех 

делах всегда 
уповаю на Все-
вышнего.
Не созва-
ниваетесь 
с кем-то из 
родствен-
ников перед 
противосто-
янием?

Ближе к сражению 
стараюсь ни с кем 
не созваниваться, 
только с мамой, 
потому что она 
сильно беспоко-

щего, ставшего вам при-
мером для подражания?
Для меня всегда авторите-
том был папа. И пусть его 
нет уже более 20 лет, я пом-
ню его, как сейчас: сильным 
и отважным мужчиной 
ростом 190 сантиметров. 
Я, кстати, чуть меньше — 
184 сантиметра.
Вы уже больше 28 лет 
в боксе, могли сказать 
о себе, что достигли со-
вершенства в боксе?
Я до сих пор не чувствую се-
бя хорошим боксером, есть 
куда стремиться.
Мировой бокс в полу-
тяжелом весе давно 
представлен нашими 
спортсменами, ведь 
на международной аре-
не этого единоборства 
всего два чемпиона — вы 
и Дмитрий Бивол. Логич-
ное продолжение этого 
дивизиона — объедини-
тельный бой. Команда 
Бивола уже дала согласие 
на поединок в Саудов-
ской Аравии. Как про-

ходят переговоры с ва-
шей стороны?

Я не препятствую 
э т о м у,  п о э т о -

му уже давно 
п у б л и ч н о 
д а л  с о гл а -
сие на уча-
стие в нем. 

Сейчас выби-
раем ближайшую 

дату для боя.
В СМИ разгорелась по-
лемика на тему объеди-
ненного боя. Вы сказали, 
что не верите в новость 
о заключении контрак-
та со стороны Бивола. 
Но речь шла только о со-
гласии на бой, однако 
на это вы ответили: «Он 
же боксер, а они за-
бывают, что говорят». 
Почему вы сомневае-
тесь в его намерениях 
выйти с вами на бой?

Мне стало известно, что он 
якобы подписал со мной 
контракт, хотя я в это время 
готовился к противостоя-
нию с Каллумом Смитом. 
На самом деле я ничего не 
подписывал, а в односторон-
нем порядке он, конечно, не 
может согласовать со мной 
бой, поэтому его слова вы-
звали вопросы. Не хочу да-
вать оценку его поведению 
и тем более унизить, просто 
мне кажется, что не пра-
вильно так говорить.
Мобильность и чувство 
дистанции Бивола экс-
перты считают преиму-
ществом в возможном 
бою с вами. Что вы дума-
ете по этому поводу? 
Будем детально пересматри-
вать все бои, чтобы изучить 
слабые и сильные стороны 
соперника, но только после 
подписания контракта.

Беседу вел 
Александр Зосимов
vecher@vm.ru

Чемпион мира Артур 
Бетербиев готовится 
к новому важному 
поединку

Прямая 
речь

В Москве много цен-
тров по обучению 
детей и подростков 
боксу. Ребята старают-
ся подражать успехам 
профессиональных 
спортсменов, которые 
прославились не толь-
ко в России, но и во 
всем мире. Они ценят 
их силу воли, умение 
побеждать в конку-
рентной борьбе, их 
любовь к Родине.

Кирилл Маслиев
Председатель Ко-
митета по спорту 
и туризму Москов-
ской торгово-про-
мышленной палаты

Серия нокаутов
Артур Бетербиев — обла-
датель трех из четырех 
наиболее значимых чем-
пионских поясов в со-
временном боксе: WBC, 
IB и WBO. Его статистика 
уникальная: в 20 своих 
поединках он одержал 
20 побед, все нокаутом. 
■ 11 ноября 2017 года. 
В бою с немцем Энри-
ко Келлингом боксер 
завоевал свой первый 
большой пояс — титул 
чемпиона по версии IBF 
в полутяжелом весе. 
Кстати, Келлинг — един-
ственный из числа со-
перников Бетербиева 
в профи-карьере, кому 
удалось дотянуть до 12-
го раунда.

■ 18 октября 2019 года. 
В сражении с укра-
инцем Александром 
Гвоздиковым Бетербиев 
одержал победу, добив 
его в десятом раунде. 
■ 17 декабря 2021 года. 
Американца Маркуса 
Брауна нокаутировал 
в девятом раунде. 
■ 18 июня 2022 года. 
Тогда он вышел против 
американца Джо Смита-
младшего. Сразил ино-
странца во втором раун-
де и забрал пояс WBO.
■ 13 декабря 2024 года. 
Победил британца Кал-
лума Смита в седьмом 
раунде.
Александр Новиков
vecher@vm.ru

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Артур Бетербиев при-
знался «Вечерке», что 
в свободное от спорта 
время любит играть в 
бильярд, шашки и смо-
треть фильмы. Больше 
всего ему нравятся 
комедии. Боевики, 
ужасы и триллеры 
смотрит очень редко. 

Факт
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из спортсменов, р ,
рдеятелей прошло-д р

го или настоя-

стве. Но Россия — мно-
нфессиональная стра-

поэтому я уважаю все 
гии. 
ктикуете какие-то ри-у р

ры перед боем, кото-

Ближе к сражению 
стараюсь ни с кем 
не созваниваться, 
только с мамой, 
потому что она 
сильно беспоко-

Я до сих пор не
бя хорошим бо
куда стремитьсуд р
Мировой бокср
тяжелом весе
представлен нр д
спортсменамр
на международу р
не этого единод
всего два чемпд
и Дмитрий БиД р
ное продолжер д
дивизиона — од
тельный бой.
Бивола уже дау д
на поединок вд
ской Аравии.р

ходят перед р
ршей стор

Я не п
э т о

м
п

С
раем

дату для боя.д у д
В СМИ разгорр р
лемика на тем
ненного боя. В
ччто не верите р
о заключении
та со стороныр
Но речь шла тр
гласии на бой
на это вы от
же боксер, ар,
бывают, чт,
Почему выу
тесь в его н
выйти с ва

Артур 
вится 

р ур

ому 

Маме тяжело
наблюдать
за боями

Если честно, 
я до сих пор 
не чувствую себя 
хорошим боксером 

Бетербиев 
обладает 
самыми 
значимыми 
чемпион-
скими 
поясами 
в миро -
вом 
боксе
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● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв, комнату Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Медицинские услуги

Работа и образование

Магия, гадания

Мебель

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Оценю старые, вышедшие из обра-
щения швейцарские франки, англий-
ские фунты. Т. 8 (999) 715-35-60 
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Книги до 1945г. от 1000р до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Купим самовар, картину, икону, 
портсигар, бюсты, старинные на-
грады, монеты, антиквариат. 
Военный антиквариат, форменную 
одежду СССР, регалии ВЧК-КГБ.
Т. 8 (916) 809-01-04

Строительство и ремонт

Искусство
и коллекционирование

Потомственная ясновидящая
Лаура. Может снять порчу, про-
клятия, сглаз. Гадание. Расклад 
на Таро. Биоэнергокоррекция. Ис-
правление кармы. Работаю более 
30 лет. Сеанс диагностики бес-
платно. Звоните!

☎  8 (977) 522-30-68

■ На Первом канале 
стартовал 12-й сезон 
популярного музыкаль-
ного шоу «Голос». На-
ставники заняли свои 
кресла, конкурсанты 
выстроились в очередь. 
«Вечерка» выяснила, ка-
кие сюрпризы ожидают 
нас в новых выпусках 
любимой телепередачи. 
Из тысяч соискателей к уча-
стию в «слепых прослушива-
ний» получилось пробиться 
128 вокальным дарованиям. 
Подход к возра-
сту — как всегда, 
демократичный: 
есть участники 
и старше 40 лет. 
К а к  о б ъ я с н и л 
главный продю-
сер музыкальных 
и развлекательных 
программ Первого 
канала Юрий Аксюта, отсут-
ствие возрастного ценза на 
шоу — важный принцип.
— Миссия «Голоса» — по-
казать наибольшему числу 
зрителей талантливых лю-

дей. Необязательно моло-
дых. У некоторых жизнь так 
сложилась, что не случилось 
в ней трамплина, с которого 
они могли бы стартовать 
в большую эстраду. Мы этот 
трамплин даем, — подчер-
кнул Аксюта. 
Одна из наставниц, Полина 
Гагарина, в первом выпуске 
уже успела посетовать, мол, 
участницы осыпают ее ком-
плиментами, а в педагоги 
выбирают Владимира Пре-
снякова. Однако в беседе 

с «МВ» певица призналась, 
что пожаловалась в шутку, 
на самом деле она ни на кого 
обиды не держит. Также Га-
гарина с радостью отреаги-
ровала на появление нового 

члена жюри: вместо Басты 
(Василия Вакуленко) одно 
из красных кресел заняла 
певица Юлия Зиверт. 
— Я собираюсь получить от 
этого сезона максимальное 
удовольствие, — объяснила 
Гагарина, — тем более в но-
вом составе тренеров я не 
одна девушка, у нас Юлечка 
еще. Самое главное — чтобы 
получилась синергия, чтобы 
мы «спелись» и смогли под-
держивать наших дорогих 
конкурсантов, и путеше-
ствие под названием «Голос» 
оставило у них самые яркие 
воспоминания. 
На вопрос о том, по каким 
критериям в этом году она 
будет отбирать лучших, Га-
гарина ответила: 

— Выбирать будем, как и все 
предыдущие сезоны, серд-
цем и энергией, что-то вну-
три должно откликнуться. 
Со своей стороны Юлия Зи-
верт пообещала, что поста-
рается сделать шоу «Голос» 
еще интереснее.
— Музыка для меня — это 
любовь, а любить — зна-
чит отдавать, — рассказала 
певица в беседе с «Вечер-
кой». Хочется делиться луч-
шим. Я нахожусь в творче-
ском поиске, так что будет 
интересно. 

Коротко о главном 
■ Кроме Полины Гага-
риной и Юлии Зиверт 
в состав звездного жюри 
вошли певец Владимир 
Пресняков-младший, 
а также основатель и со-
лист группы Therr Maitz  
Антон Беляев. 
■ Победитель нынешне-
го сезона помимо круп-
ного денежного приза 
(обычно это 1 миллион 
рублей) получит воз-
можность записать 
и выпустить профессио-
нальный музыкальный 
трек.

■ В ходе «слепых про-
слушиваний» в коман ды 
набирается по 12 испол-
нителей, после первого 
этапа в проекте оста-
нутся только 48 конкур-
сантов. 
■ Как и в прошлом 
сезоне, в кресла настав-
ников вмонтированы 
и «кнопки блокировки», 
с помощью которых они 
смогут конкурировать 
между собой в борьбе 
за каждого артиста.
■ Ведущей в 12-м сезоне 
остается Яна Чурикова. 

Главное, 
чтобы 
вышло 
спеться
Шоу «Голос» готово 
удивлять зрителей 
в новом сезоне 

Прямая 
речь

Идея «Голоса» принад-
лежит одной из гол-
ландских компаний. 
В настоящее время 
это шоу было продано 
примерно 70 странам. 
Секрет успеха в том, 
что это очень зрелищ-
ное действо, свежие 
лица. Наставники — 
звезды шоу-бизнеса. 
Это придает допол-
нительный интерес. 
И самое главное — ин-
трига. На протяжении 
всей программы идет 
соревнование, и зри-
тели могут своими 
голосами повлиять 
на его результат. 

Вадим 
Горжанкин
Пиар-технолог

Материалы к рубрике 
«Стоп, кадр» 
подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Наставники «Голоса» на съемках (слева направо): Беляев, Гагарина, Зиверт, Пресняков 

Участниками 
«слепых 
прослушиваний» 
стали 128 человек 
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производят уникальную 
продукцию. Поэтому сыр 
станет отличным вариантом 
полезного презента с этой 
поездки.

Еще марийская культура 
славится вышивками. 

Технология изделия 
марийской одеж-

ды передавалась 
из поколения 
в  п о к о л е н и е 
и  д о ш л а  д о 
н а ш и х  д н е й 
в первоздан-
ном виде.
Если же вы хо-

тите привезти 
частичку души 

марийского на-
рода, то выбирайте 

для подарка вышитые 
изделия ручной работы: 

салфетки, скатерти, рушни-
ки, платья.

в институте. Сегодня я регу-
лярно слышу от людей, кото-
рые приезжают погостить 
в Йошкар-Олу и посмотреть 
этот город, что на набереж-
ной Брюгге очень красиво. 
Сама тоже ее видела: неве-
роятно симпатичное место! 
Йошкар-Ола — очень зеле-
ный город. Кроме того, здесь 
практически везде вкусно 
готовят, в любом ресторане. 
Говоря о знаковых местах, 
не могу не упомянуть неве-

роятные часы 
«12 апостолов» 
на Патриаршей 
площади. Как 
можно понять 
из названия — 
тематика у них 
православная. 
Очень завора-
живающее зре-

лище: каждые три часа, на-
чиная с 9 утра, на этих часах 
начинают двигаться фигур-
ки, показывая представле-
ние, рассказывающее о входе 
Иисуса в Иерусалим. Я такой 
красоты больше нигде не ви-
дела. Есть еще интересные 
места, которые навряд ли 
туристы смогут найти в дру-
гих городах нашей страны.  
О Йошкар-Оле у меня только 
теплые, добрые воспоми-
нания. К сожалению, я уже 
очень давно там не была, 
но это обязательно как-
нибудь исправлю!

■ Согласно данным 
статистики, в 2023 году 
Республику Марий Эл 
посетили более миллио-
на туристов. И это чис-
ло будет только расти. 
«Вечерка»предлагает 
совершить мини-путе-
шествие по главным до-
стопримечательностям 
столицы Марий Эл — 
Йошкар-Оле. 
Этот город не так давно по-
лучил главное место при-
тяжения туристов — набе-
режную Брюгге. 
— Ее назвали в честь бель-
гийского города. И неспро-
ста, ведь улица застроена 
в стиле северной готики, 
характерной для Европы. 
По всей территории набе-
режной расположено мно-

го памятников и копий раз-
личных достопримечатель-
ностей, — рассказывает 
местная жительница Елена 
Иванюк. 
Среди «бельгийских» доми-
ков затесались постройки 
в духе римской и византий-
ской архитектуры, а также 

Спасская и Благовещенская 
башни. 
— Перед театром кукол 
установлена скульптура Пе-
тра и Февронии, а у Дворца 
бракосочетаний — мону-
мент актрисе Грейс Келли 
и принцу Монако Ренье III. 

В 2011 году одним из глав-
н ы х  у к р а ш е н и й  н а б е -
режной стала скульптура 
императрицы Елизаветы 
Петровны. Но особо полю-
бился туристам памятник 
Александру Пушкину и Ев-
гению Онегину, — отмеча-
ет Елена. 

Уйдя немного дальше от на-
бережной, вы обязательно 
встретите главный символ 
города — Йошкиного кота. 
— Есть поверье — если по-
тереть ему лапку и прошеп-
тать на ушко желание — 
оно обязательно сбудется. 

В 2013 году компанию пу-
шистому составила и Йош-
кина кошка. Найти ее мож-
но в переулках набережной. 
— В целом по ней можно 
бродить часами, загляды-
вая в местные лавки и рас-
сматривая каждый мону-
мент. Город, пусть и неболь-

шой, но очень уют-
ный, зеленый. А едут 
к нам не только, что-
бы все посмотреть, но 
и попробовать мест-
ную кухню. Одно из 

самых популярных блюд — 
подкоголи, что переводит-
ся как «вареные пирожки». 
Они стали «лицом» Марий 
Эл. В Йошкар-Оле установ-
лен памятник этому блюду. 
Находится он недалеко от 
памятника букве Й.

Йошкин кот, 
и ты здесь 

Бронзовый 
«Йошкин 
кот» — глав-
ный символ 
города

Марий Эл славится 
сыром из козьего 
молока

Набережная Брюгге славится 
необычными памятниками 

Сувенирная лавка

■ Извечный вопрос ту-
риста — что привезти 
на память о поездке. 
В Йошкар-Оле он реша-
ется довольно просто. 
«Вечерка» собрала не-
сколько интересных ва-
риантов.
Йошкин кот стал не просто 
символом города, а целым 
брендом. Он изображен на 
многочисленных сувени-
рах, не считая магнитиков 
и игрушек. В городе выпу-
скаются натуральный фрук-
товый мармелад «Йошкин 
кот», чай «В гостях у Йош-

киного кота». Можно 
даже найти бутылочку 
крепкого — «Кот на-
плакал» или хмель-
ного — с изображе-
нием на этикетке 
все того же хвоста-
того.
Кстати, в Марий 
Эл находится 
самая крупная 
в России и СНГ 
к о з ь я  ф е р -
ма. Из этого 
м о л о к а  н а 
Сернурском 
с ы р з а в о д е 

Такого сыра 
еще не пробовал 

Йошкар-Ола — это место, 
в котором прошло мое дет-
ство: прожила я здесь 19 лет. 
Это интересный, неболь-
шой, чистый и милый город. 
Там живут замечательные, 
добрые, отзывчивые люди 
с большим сердцем и душой. 
В Йошкар-Оле много краси-
вых мест, которые можно 
посетить. 
Например, мое детство про-
шло прямо в центре — на 
бульваре Чавайна. Это пе-
шеходная зона, 
которая всегда 
б ы л а  п е р в о й 
с р е д и  с а м ы х 
красивых,  на 
мой взгляд, улиц 
г о р о д а .  Е щ е 
есть парк, тоже 
очень  прият-
ный! Конечно, 
мое детство прошло в этих 
местах, поэтому я вспоми-
наю о них с большим теплом 
и трепетом. Всем туристам 
я точно рекомендую посе-
тить набережную, которую 
называют Брюгге. Строить 
ее начали, как раз когда я уе-
хала в Казань для обучения 

У нас очень вкусно

Екатерина Скулкина
Актриса, резидент Comedy 
Woman телеканала ТНТ

ПОЕХАЛИ!

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

«Вечерка» продолжает рубрику «Города и веси». 
Сейчас самое время узнать лучше свою страну. Сегодня 
знакомимся со столицей Республики Марий Эл. 

Материалы к рубрике «Города и веси» подготовили 
Кристина Дегтярева, Диана Прохоренко vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Лучше всего совме-
стить поездку в Йош-
кар-Олу с посещением 
Казани. От столицы 
Татарстана время в пу-
ти займет примерно 
два часа. По ходу про-
гулки по Йошкар-Оле 
можно изучить не-
сколько интересных 
фраз на марийском 
языке, что позволит 
окунуться в культуру 
этого удивитель-
ного народа. 

Алексей 
Овсянников
Туроператор 

а
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Чек-лист туриста
■ Как добраться. До-
ехать напрямую до Йош-
кар-Олы из Москвы вы 
сможете на фирменном 
поезде. Стоимость би-
лета в одну сторону — 
от 1350 руб лей. Можно 
и автобусом. Билет 
обойдется в среднем 
в 2400 рублей. Если ле-
тите через Казань, билет 
на самолет будет стоить 
2000–4000 рублей, плюс 
автобус до Йошкар-
Олы — около 900 рублей.
■ Проживание. Гости-
ницы и хостелы сто-
лицы Марий Эл стоят 
недорого. Можно найти 

номера от 1200 рублей 
в сутки. Чуть дороже 
стоят апартаменты. Су-
ток хватит, чтобы озна-
комиться с городом. 
■ Питание. В городе 
много кафе и рестора-
нов с национальной 
кухней. Средний чек — 
700–1000 рублей. 
■ Экскурсии. Пешая 
прогулка с гидом обой-
дется в 1300 рублей 
с человека. Более ин-
тересным вариантом 
станет этнопрограмма 
«Зима в марийской де-
ревеньке». Стоимость — 
12 000 за группу.
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— Все эти автомобили мож-
но купить на российском 
рынке, — говорит Сергей 
Безрядин. — Среди них есть 
и вполне «народные» марки, 
на которые, кстати, намного 
легче найти запчасти. 

Читайте отзывы 
Эксперт рекомендует: пе-

ред покупкой желатель-
но оценить, насколько 
просто будет обслужи-
вать автомобиль:

— У каждой модели, по-
читав форумы автолюбите-
лей, можно найти слабые 
места — узлы и агрегаты, 
которые выходят из строя 
в первую очередь. Затем 
можно попытаться найти 
эти запчасти, например, 
на маркетплейсах. Есть ли 
они, сколько стоят? Если вас 
все устроит, можете прини-
мать решение о покупке ав-
томобиля.

страховку, в-третьих, 
их придется обслужи-
вать у официального 
дилера, который поч-
ти всегда берет за ТО 
существенно больше, 
чем в «гаражном» 
сервисе. Поэтому бу-
дет максимальный 
спрос на автомоби-
ли возрастом от го-
да до трех, которые 
дешевле и по цене, 
и в плане страховки, 
и обслуживания, — 
рассказал эксперт.
Одна из страховых 

компаний составила 
список самых надеж-

ных автомобилей на вто-
ричном рынке. Для этого 
они провели опрос среди 
25 тысяч владельцев машин 
различных сегментов. В спи-
сок попали Kia Sportage, 
Lexus NX, Renault Captur, 
Suzuki Vitara, Toyota RAV4, 
Honda CR-V и Mercedes GLA.

■ Новые иномарки с на-
чала 2024 года подоро-
жали на 27 процентов, 
и цены могут продол-
жить рост. Такие данные 
приводят аналитики 
из крупного агент-
ства в сфере автобиз-
неса. «Вечерка» раз-
биралась, что ждет 
автомобильный 
рынок в этом году.

Доплата 
за мощность
Больше всего по-
дорожают марки 
Hyundai и Kia — по-
тому что их предло-
жение ограничено. 
В этом убежден осно-
ватель автомобиль-
ного маркетплейса 
Денис Мигаль.
— Несколько недель на-
зад власти Южной Кореи 
решили ограничить экспорт 
в Россию любых автомоби-
лей с объемом двигателя 
свыше двух литров. Соот-
ветственно, нельзя будет 
поставлять такие популяр-
ные модели, как Hyundai 
Santa Fe, отдельных ком-
плектаций Hyundai Sonata 
и большинства моделей Kia. 
В итоге цена этих моделей 
может существенно выра-
сти. Не исключаю, что даже 
в несколько раз.
Однако автоэксперт Сер-
гей Безрядин считает, что 
рост будет не самым суще-
ственным:
— Нам и так эти модели за-
возили через Китай. И сей-
час продолжат. Просто фор-
мально их будут покупать 
китайцы, а потом перепра-
вят нам. Так уже почти два 
года происходит. 

Есть альтернатива
Сегодня у желающих купить 
автомобиль помощнее есть 

С 2025 года тарифы начнут 
устанавливать, основываясь 
на данных операторов — то 
есть тех, кто ТО проводит, 
либо методом индексации 

на размер инфляции по пре-
дыдущему году, — говорит 
Добрынин.
Е щ е  о д н о  н о в ш е с т в о : 
с 1 марта этого года про-

цедуру техосмотра ждут 
изменения. Минтранс под-
готовил соответствующий 
приказ. Согласно докумен-
ту, количество сотрудников 
пунктов техосмотра будет 
привязано к числу постов: 
до этого момента там могут 
одновременно работать не-
ограниченное количество 
экспертов. Сейчас этим 
пользуются «серые» пункты 
и оформляют с их помощью 
диагностические карты уда-
ленно.
— Действительно, сейчас 
много фиктивных операто-
ров техосмотра, в штате ко-
торых насчитываются сотни 
«оценщиков», проверяющих 
состояние машин лишь на 
бумаге, — рассказывает ав-
тоэксперт Борис Красиль-
ников. — Полбеды, если это 
частный автомобиль, кото-

рый к тому же редко ездит. 
А если это такси? Или, на-
пример, фура, перевозящая 
30 тонн груза? 
Уже вступило в силу поста-
новление правительства, 
изменившее правила ор-
ганизации и проведения 
техосмотра автобусов. Если 
раньше при выявлении у ав-
тобуса неполадок на повтор-
ный осмотр технику можно 
было пригнать не ранее чем 
через пять дней, теперь это 
можно сделать сразу после 
устранения неисправно-
стей — хоть через 20 минут 
после ремонта, например 
замены лампочки поворота. 
Так техника не будет проста-
ивать в ожидании ТО.

Цифра

лет, по данным агент-
ства «Автостат», со-
ставляет средний воз-
раст машины в Москве.

1 1

Китай сыграет 
свою «Сонату»

1) Китайский 
автомобиль Changan 
UNI-T 
2) Корейский 
автомобиль Hyundai 
Sonata Limited

Решение

■ В России проин-
дексировали тарифы 
на техосмотр (ТО). 
В Москве минималь-
ный тариф увеличился 
с 913 до 1101 руб ля.
Стоит отметить, что это по-
вышение — еже годное.
— Согласно методике Феде-
ральной антимонопольной 
службы, расчет предельно-
го размера платы за про-
ведение техосмотра в 2023 
и 2024 годах осуществляет-
ся «с учетом инфляции», — 
говорит юрист Московской 
коллегии адвокатов Кирилл 

Добрынин. — Сегодня ТО 
обязателен для легковых ав-
томобилей старше четырех 
лет, включая год изготовле-
ния, при постановке на учет 
ГИБДД и при изменении 
конструкции, а также для 
всех грузовиков, автобусов 
и такси.
А в 2025 году тарифы на 
проведение техосмотра бу-
дут меняться уже по другой 
схеме.
— Будет установлена не 
только минимальная, но 
и максимальная цена техос-
мотра для каждого региона. 

Техосмотр 
меняет цену

С 1 марта к каждому пункту техосмотра будет привязан 
только один эксперт

Прямая 
речь

Сейчас более поло-
вины рынка новых 
автомобилей заняты 
китайскими бренда-
ми. Между ними уже 
складывается конку-
ренция, поэтому я бы 
ждал снижения цен. 
Во всяком случае — 
на китайские авто-
мобили. Что касается 
остальных, то многое 
будет зависеть от осо-
бенностей логистики 
и курса доллара, ведь 
их закупают за валюту.

Игорь Березин
Президент Гильдии 
маркетологов

Материалы к рубрике 
«За рулем» подготовила  
Анна Михайлова 
vecher@vm.ru

среда, 24 января 2024 года, № 8 (1560), vm.ru
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Что ждет отечественный 
авторынок в 2024 году
широкий выбор китайских 
брендов, утверждает авто-
эксперт.
— Changan, Dongfeng, Chery 
Tiggo — сейчас много чего 
доступно! Мы же спокой-
но перешли с корейских 
смартфонов на китайские, 
так и с корейских автомо-
билей легко на китайские 
перейдем. Хотя бы потому, 
что они дешевле, а качество 
все выше, — говорит Сергей 
Безрядин. 
Вице-президент Ассоци-
ации «Российские авто-

м о б и л ь н ы е  д и л е р ы » 
(РОАД) Вячеслав Жига-
лов убежден, что в 2024 
году официальные дилеры 
могут реализовать в России 
1,8 миллиона автомобилей 
из Китая.
— За 2023 год число дилеров 
китайских автомобилей вы-
росло в России примерно 
в два раза — с одной до двух 
тысяч. Я не удивлюсь, если 
между ними возникнет кон-
куренция и, как следствие, 
снижение цен, — пояснил 
Сергей Безрядин.
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Подержанные 
в тренде
В этом году, скорее всего, 
вырастут продажи подер-
жанных автомобилей.
— Главная причина в том, 
что новые иномарки, во-
первых, дороже, во-вторых, 
на них нужно покупать 
КАСКО — дорогую авто-

Лучше 
купить 
машину 
с пробегом 
в возрасте 
до трех лет 
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На стыке 1960–1970-х годов 
шли новые веяния в стиле 
одежды, стали чаще устра-
иваться показы с новинка-
ми одежды советских мо-
дельеров. Стоит вспомнить 
фильм «Брилли-
антовая рука» 
(1969 год), когда 
герой актера Ан-
дрея Миронова 
работает моде-
лью и пытается 
на сцене превра-
тить свои брюки 
в шорты. Кстати, 
в 1965 году произошло со-
бытие, о котором просто 
нельзя не упомянуть, осве-
щая тему моды в СССР. Во 
Всесоюзном доме моделей 
начал работать Вячеслав 
Зайцев. Это был первый 
мужчина, который пришел 
в только зарождающийся 
советский модный бизнес.

При этом всегда показыва-
лось, что мода СССР более 
элегантная, сдержанная 
и достойная, в отличие от 
буржуазной. Мол, это у них 
за рубежом, в капитали-

стическом обще-
стве, юбки могут 
быть очень ко-
роткими. Как раз 
рубрика «Ино-
странный юмор», 
в рамках которой 
был опублико-
ван этот анек-
дот в «Вечерней 

Москве», и была сделана 
для того, чтобы высмеять 
недостатки заграничного 
уклада жизни и показать, 
насколько существенна 
разница между двумя идео-
логиями.

В толпе многолюдного города потерялся 
малыш. Полицейский говорит плачущему 
ребенку:
— Надо было держаться за мамину юбку.
— Ну да, я не мог до нее дотянуться.

К 100-летию «МВ» изучаем 
старые шутки из рубрики 
«Уголок юмора». Анекдот 
опубликован в номере 
от 23 декабря 1971 года.

Подготовил 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

наш век

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
18 января

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru


